
  

Alcaldesa Ana Mayorga confirmó que Tesorería de la 
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Podría ser paralizada si es que el municipio suscribe un convenio y paga $20 millones 

ricos 26 junio de 2025 | 1] 

Republica emitió orden de embargo contra la Cormunat 
> La jefa comunal recalcó que el no pago de estos compromisos ha generado un aumento significativo en los montos 
adeudados, producto de las multas asociadas. Estas obligaciones se habrían gestado durante los años 2023 y 2024. 

:a orden de embargo 
«cionada con deudas 
astro can diveraos 

organismos públicos llegó el 
pasado lunes 23 de junio a Corporación Municipal de Na- 
talos (Cormunat), por parte de la Tesorería Genetalde la Repú. 
blica El proceso fue informado 
por la alcaldesa Ana Mayorga 
durante la última ss 

  

      

  

    

o el área de 
Educación, que alcanzan alto- 
dador de $62 millones. A asto 
/e sumarían otras acreencias 
contraidas con la Dirección del 
"Trabajo, l Ministerio de Trans. 
pones y Telacomunisaciones la Superintendencia de Educa: 
ción yla Seromi de Salud, La al- 
caldesa recalcó que el no pago. 
de estos compromisos ha ge- 

  

  

Erian gostado durante los años. 
2023 y 2024, 
Segúnla ela comunal, lem 

bargo podría ser detenido mo- 
diante wn convento con la Te- 
Borería, en el cual el municipio. 
lobaria realizar un pago inicial 
e $20 milones La alcaldesa 
có que ya sostuvo reuniones 
con diversos equipos técnicos. 
para revisar ls fondos pon. 
Éles en el área de Salud, con el 

   

  

  

      

  

La alcalde de Natales, Ana Mayorga, Junto aos elos e la comuna, 

  

la posibilidad de contraer un. 
nuevo leaseback, con el finde 
cubrir parto de las deudas que 
nítenta lmunioipio Bata pro-   

puesta ha sido convarsada con la Subsecretaría de Desarrolo 
Regional (Subdere), entidad. 
que está asesorando al muniet- 
pio Deconcretarso un acuerdo 

  

Concejo, la alcaldesa ya había 
transparentado 
de un déficit estructural en le 
“Atención Primaria de Salud, 

timado en $500 millones anuar 
las. Alesto se suman diversas 
obligaciones sconómicas que 
mantiene Cormunat. Según. 
cifras ontragadas por la ac- 
tual administración la entidad adeuda $39 millones la Teso- 
rra Regional, $1.208 millones 
en cotizaciones previsionales, y $604 millones on multas einta- 
roses, entes otros compromi 
El total adeudado 
$5774 millones al31 
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bre del año pase 
ción obligó in 
la farmacia comunal a comien 
08 de este año. 

La opinión del 
Concejo matalino 

E concejal Ricardo Urtubia 
enfatizó que el problema de la 
deuda “se viene arrastrando. 
osdo hace tiempo". Recordó, 
queen 2011 se generó una deu- 
da de $200 millones por défica 
enla Subvención Escolar Preto 

cial; en 2012, $208 mi 
recursos no justificado 

elárea de Salud: yen 2013, $50 

  

  

  

millones en gastos del Progra- 
ma do Integración Escolar sin 
respaldo. A esto sumó deudas 
Jaborales, juicios ganados por 
profesoras por bonos y pagos, 
y cotizaciones impagas.   

Urtubia también mencionó la sobredotación de funciona 
ios en os últimos cuatro años 
y ol aumento de patsonal con. 
planta, adomás de volver a cri- 
car el leasebaci del terminal 

  

por “malas decisiones" y “ma- 
Jas administracions 

“Ante astosdishos,elconce 
jal Alítedo Alderete respondió 
que el leaseback fue “la única. 
salida” para pagar una des 
a de “más de $900 millon: 
profesores jubilados". Recordó 
que en ese momento también. 

  

  

  

existía una orden de embargo, 
y que "iban a sacar todo" dela 
Cormunat. 

  

muevo leaseback puede evitar 
que el municipio enfrenta "go- 
oras que no solucionan el pro 
blema y quelovarían a nuevos. 
embargos. 

Finalmente, Urtubia enfe 
tizó que el Concejo actual de- 
a “tratar de cancelar todo lo 
que podamos y nivelar 
municipio” para po 
Carse en nuevos proyac 
no continuar pagando deudas 

   

  

Concejales aumentan críticas por demora y alza de costos 

  

traso en el royscto derecambio 
de las más de 3 mil 200 Jumina 
ias, el cual fue aprobado por el 
Consejo Regional afines de 2023 
y ha anírentado ts procesos de 
keitación falo. 

Uno de los que abrió el d- 
bate al interior del concejo fue 
Alítado Aldareto quien cuestio- 

nó el aumento en el ota dela 
<niciativa y oriicó que el gober. 
ador regional habia anunciado, 
quelos trabajos comenzarían en 
Feet, lo que Costa dijo pe: 

  

> Recambio de las más de 3.200 luminarias fue aprobado por el Consejo 
Regional a fines de 2023 y ha enfrentado tres procesos de licitación fallido. 

nera expectativas que no se han 
cumplido “La gente cree que el 
proyacto está avanzando, pero 
o hay obras, no hay fechas cla- 
ras” señalo 

Aldereto enfatizó la necesi- 
dad de contar con un alumbra: 
do público eficiente como me- 
dida de provención del delito, 
"Podemos tonos más patrullas, 
paro si las calls siguen oscr- 
tas, el problema no se resuel- 
ve", adviró, Solcitó oficiar al 
¡gobernador regional para ext 
gis información concreta sobre 
Blestado del proyscto, y cues. 

  

tionó que muchas iniciativas 
para Natales están siendo pro 
yestadas para 2030 o más al, 
lo que genera una percepción. 
de abandono. 

Porsu part, laalcaldosa Ana 
Mayorga respondió que el oficio 
sobrolas luminarias ya ugenvia 
do al Gobierno Regional El concejal Alejandro Cárde- 

nas Aro calificó el proyecto co- 
mo "emblemático" y se sumó a 
los cuestionamientos. “Eso fe 
natodala inversión posibl pa- 
a Natales”, indicó. Cárdenas 
agregó que exietiala idea di 

  

  

  

   

  

  que al proyecto sería traspa 
sado al municipio para lieitalo 
isectamente, pero hasta ahora 
“no ha pasado nada”. 

sto proyecto en la última 
ocasión se cayó por un proble 
mas enla interpretación delas 
bases, particularmente en un 
requisito que exigía acreditar la representación del fabrican 

ta de luminanas en Chile, Esta 
confusión provocó que la mayo. 
ría delas empresas postulantes 
no cumpliaran con as condicio» 

stablacidas, generando un. 

  

  

en proyecto de alumbrado público en Puerto Natales 

Además de la redacción 
confusa, también o identicó 

  

durante el proceso, 
La alcaldesa Ana Mayorga 

ha insistido en la urgencia de 
resolver la situación, 

  

tansra Norta, el cementerio mi 
úicipal y zonas peatonales, que 
permanecen a oscuras debido a 
que los equipos antiguos ya no cuentan con repuestos disponi- 
les an el mercado 
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